

甚小だより

明日咲くつぼみ



あま市立甚目寺小学校
平成26年度 第14号
平成27年 2月4日

マラソン大会 (1月27日)

前日夕方に準備をしたものの、その後降り出した雨は予想以上に雨量が多く、開催が危ぶまれるところでしたが、未明には雨が上がり、予定通り開催することができました。

子どもたちは、この日に向けて、短い期間ではありましたが、マラソン集会で意欲的に走り込みをしました。2年生以上の子たちの中には、昨年の順位を覚えていて、その順位を越えることを目標にしている子も何人かいました。一人一人が自分の目標をもち、その目標を達成するために気力・体力の両面で努力をするという意義を体感できるこの行事。何か生き方にも通じるような気がします。私も1年生と5年生の最後尾について走りました。走るにつれて、息が上がり足取りが重くなっていく中で「あの電柱まで」「次の電柱まで」という目標をつぶやきながら走る子どもたちの姿が心に残りました。がんばろうという気持ちになれたのは、沿道で声をかけていただいた保護者や地域の皆様、そして運動場での仲間の応援があったからです。

近年、マラソン大会を実施できる学校は少なくなっていると聞きます。そんな中で本校は、保護者や地域の皆様のご理解とご協力で、今年も、実施することができたことを心より喜んでおります。まさに「伝統行事をつなぐことができた」というところです。コースの安全確認、ゴール後に子どもたちがいただくせんざいづくり、そして熱い声援、ありがとうございました。

甚小職員も努力をしました。前日の天気予報は、未明には雨が上がるという予報でしたので、前日の夕方に「早く出てきて準備をしましょう」という呼びかけがありました。そして、夜が明けきらぬ時間から運動場整備を行いました。スポンジで水たまりの水を吸い取る、ぬかるみがあるところはその部分の土を取り除いて砂を入れる、整備した箇所のでこぼこを丁寧にならす、コースを示すラインを引き直す等の作業を多くの職員で行いました。

校門に入って、そんな姿を見た子どもたちからは「今日、マラソン大会あるの?」という声は出てきません。出てくるのはマラソン大会の自分の目標についての言葉です。

「舞台をつくる」ということは、こういうことなのかもしれません。わたしたち職員もまた学ぶことの多かった一日でした。

追伸

このマラソン大会に向けて子どもたちは、走り込みとともに、コースの下見を兼ねてコース周辺の清掃活動に取り組みました。



【さあ、行くぞ】



【雨水を取り、砂を入れる】



【6年 コースの下見と清掃】

昔のくらしについて学ぶ

1月29日に、3年生は社会の授業の一環として「昔のくらし座談会」を開きました。おじいちゃんやおばあちゃん、お父さんやお母さんが子どものころの様子について、実際にお話を聞くという機会です。今から50～60年ほど前の生活などについて、子どもたちは大変興味深く話を聞くことができました。



また、2月10日には1年生が「昔の遊び」について、話を聞いたり実際に遊んだりする機会を設けます。先日1年生は教室で作った凧を運動場で揚げました。風をうまくとらえてよく揚がった凧がある一方で、バランスがとれずくると回転してしまう凧も見られました。ちょっとしたコツのようなものがあると思われそうですが、こうしたことの伝承の機会がめっきり少なくなってきました。凧揚げは、正月の時期を中心に冬の風物詩の1つでしたが、近年は凧揚げができる場所そのものがなくなりつつあるのはさびしいものです。

ゲストティーチャーとして、子どもたちに体験を語っていただいたり、技を伝承していただいたりすることは、教科書以上の教育効果が期待できます。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。

ESD「つながる」段階へ

2学期の総合学習発表会で、各学年は調べたり考えたりしたことを発表という形で「伝え」ました。3学期は発表内容をもとに自分たちが住む地域に「自分たちができること」を働きかけていく段階です。前述しましたマラソン大会前の地域清掃もその一つでしょう。6年生は地域行事「節分会」に向けて、甚目寺観音の清掃活動に取り組みました。活動を通して郷土愛を育むことも目的の一つです。5年生は、甚目寺観音でづくり朝市（2月12日）で、郷土のPRや地域の人々とのふれあい活動を予定しています。その場では甚目寺小学校の中庭で育ったレモンの販売も行う予定です。（雨天で朝市が開催されないときは、体育館前で行います）

1日1善運動（いいこと集め）

児童会を中心に、よい習慣を身につけ、よりよい学校をめざす目的で、3期（1週間単位）にわたりクラスごとに目標達成に向けて取り組みます。

- ・第1期（2月2日～6日）「ありがとう」「ごめんなさい」を心を込めて言おう
- ・第2期（2月9日～13日）※代表委員から募集
- ・第3期（2月16日～20日）※代表委員から募集

一人1日1善ということは、全校では640の善いことが行われることとなります。とても楽しみにしています。

縄リンピック

寒い時期に楽しく体を鍛えるとともに、クラス内やペア学年の交流を深めることを目的に2月9日に実施します。ペア学年ごとのクラス対抗で、種目は個人戦とチーム戦が行われます。

■個人戦の種目

1年生	前跳び10回	2年生	後ろ跳び10回	3年生	あや跳び10回
4年生	交差跳び10回	5年生	二重跳び5回	6年生	二重跳び10回

■チーム戦

12人仲良し跳び ふれあい8の字跳び ふれあい通り抜け

2月2日の児童集会で事前説明と練習会が行われました。その後、毎日のいきいきタイムやのびのびタイムで声をかけ合って練習する姿が運動場で見られます。目標に向けてみんなで挑戦することは、「仲間意識」を高めることにつながります。

